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В честь Великого Октября
'  'к ' k i r

кипит РАБОТА В МАСТЕРСКОЙ

Иван Георгиевич Дементьев токарь механического Участка ин
струментального цеха электромеханического завода известен среди 
своих товарищей глубоким знанием своего дела, мастерством 20 лет 
работает он на производстве, накопил богатый опыт. Сейчас нет в 
цехе таких деталей, которые бы не смог Иван Григорьевич выполнить 
с отличным качеством. Дементьеву присвоено высокое звание ударни
ка коммунистического труда.'

45-ю годовщину Октября Иван Георгиевич Дементьев, как и другие 
его товарищи, встречает высокой производитёльнЬстью труда Взятое 

обязательство — выполнять сменную норму на 130 
Процентов — он выполняет с успехом. ^

Фото к. Юргина.

Необычно многолюдно ■ сейчас на 
усадьбе ремонтной мастерской совхо
за «Томский». В цехах и на улице не 
смолкает рабочий гул.

К  мастерской то и дело подходят 
автомашины. Груз самый различный: 
двигатели, деревянные, окантован
ные жестью ящики, металлические 
рамы. Все, что нужно для ремонта 
техники.

На широкой площадке усадьбы 
тесными рядами выстроились ком
байны. Как только кончилась страда, 
механизаторы поставили технику на 
ремонт.

Глядя на застывшие шеренги ком
байнов, главный инженер мастер
ской В. Нестеров говорит:

Здесь восемьдесят четыре ма- 
шиньь На фермах не оставили ни од
ной. Сорок —  зерновых, остальные 
силосоуборочные комбайны. Отремон
тировано уже четыре зерновых ком
байна.

В прошлом году многое было ина. 
че. Тогда, после уборочной, в ма
стерскую пригнали только часть ком- 
баннов. Больше половины оставалось 
на 1̂р.чах. И ремонтировали медлен
но. Яа 1 января были отремонтирова
ны только один зерновой и шесть си. 
лосоуборочных комбайнов.

Ремонт в основном производился во 
BpejMB весенней посевной, когда каж. 
дыи механизатор на счету. И еще 
зажтьте, —  продолжает инженер, —  
сейчас прицепной инвентарь уже 
полностью восстановлен. Отремонти
ровали летом, тогда как в прошлом 
году его готовили к работе только в 
это вре.чя.

...Мы идем между рядами комбай

нов. Около многих машин видны ра
ботающие люди.

Вот сосредоточенно склонился над 
двигателем Борис Орлов, молодой 
механизатор Коларовской фермы. На 
своем СК-3 он убирал хлеба всего 
один сезон. Агрегат еще совсем но
вый, но что-то не ладилось с мото
ром. Сейчас двигатель отремонтиро
ван, опробован на контрольном стен
де, поставлен на комбайн. Дел оста
лось немного.

—  На этой неделе закончишь? —  
спрашивает комбайнера Нестеров.

—  Обязательно, —  отвечает Ор
лов..

А лучановский механизатор Сте
пан Попов с товарищами по бригаде

Владимиром Солоиатовым и Никола
ем Шиловым уже полностью отремон. 
тировал свой комбайн. Семнадцать 
лет водит степные корабли Степан 
Иванович. В нынешний сезон убрал 
380 гектаров зерновых. Вот и на ре
монте отличился. Всего несколько не
дель прошло, как закончилась стра
да, а машина опять в боевой готов
ности.

В ярской бригаде отремонтировано 
два комбайна. Еще один отремонтиро
вали сухаревцы.

—  Ко дню сорок пятой годовщины 
Октября отремонтируем еще двадцать 
комбайнов, —  так решили рабочие 
мастерской й механизаторы.

Г. АЛЕКСЕЕВ. '

К визиту Иосипа 
Броз Тито в СССР
Некоторое время тому назад Пред

седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев пригласил Президента 
Федеративной Народной Республики 
Югославии тов. Иосипа Броз Тито 
провести отдых в Советском Союзе.

Во время пребывания в Югосла
вии Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Брежнева 
достигнута договоренность, что пре
зидент ФНРЮ с супругой, а также 
другие руководящие деятели ФНРЮ 
прибудут в Советский Союз на отдых 
в декабре с. г , (ТАСС).

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
БОГАТЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

В стреча Н. С. Хрущева 
с  руководителями 

хлопкосеющих республик 
и новаторами производства 

Узбекистана

Молоко —сверх плана
Хороших успехов в труде добива

ются на предоктябрьской вахте жи- 
вотново.ды колхоза имени Фрунзе Зы
рянского района. Досрочно выполнив 
годовой план продажи молока госу
дарству, работники Дубровской мо
лочнотоварной фермы в сентябре про
дали государству сверх плана 425 
центнеров молока. В эти предоктябрь
ские дни 9 доярок из 14 выполнили 
свои годовые обязательства по надою 
молока от коров закрепленных групп.

■ Неплохо работают и животноводы, 
ухаживающие за откормочным ско
том. В сентябре в колхозе было снято 
с откорма и продано государству 97 
животных крупного рогатого скота. 
При годовом плане —  600 центнеров

—  государству уже продано 505 
центнеров мяса. Девятимесячный 
план продажи мяса государству кол
хоз выполнил на 123 процента.

Правление и партийная организа
ция колхоза решили внедрить в хо
зяйстве интенсивный откорм живот
ных.- На ускоренный откорм постав
лены 60 бычков частичной кастра
ции. Каждый бычок этой группы в 
день получает 15 килограммов сило
са, 4 килограмма сена, 1,5 килограм
ма концентратов и вдоволь соломы.

Животноводы обязались годовой 
план продажи государству мяса вы
полнить к  7 ноября.

Л. ВОЙТЕНКО.

УСПЕХИ РЫ БА КО В

Впереди—разведчики будущего
Коллектив завода «Томкабель» 

одним из первых в Томске еще в 
начале сентября стал на предок
тябрьскую трудовую вахту. Повы
шенные социалистические обяза
тельства приняли коллективы 
почти всех цехов и бригад.

Первые успехи предоктябрь
ской вахты радуют. Завод успеш
но выполнил сентябрьский- план 
выпуска валовой продукции, мно
гие цехи дали немало сверхпла
новой продукции.

Впереди —  коллектив воло
чильного цеха. Девятимесячную 
программу волочильщики закончи
ли еще 14 сентября.

В авангарде соревнующихся 
идут славные разведчики будуще
го —  ударники и бригады комму
нистического труда.

Растет и благоустраивается 
город Томск, строятся новые 
здания, целые жилые кварталы. 
Согласно генеральному плану 
застройки города преобразуется 
район станции Томск-1. Здесь 
возводятся многоэтажные жилые 
дома. В одном из них начались 
отделочные работы, второй еще 
строится. Строительство ведет 
коллектив строительного управ
ления № 13 треста «Жилстрой».

На снимке: новые жилые до
ма.

Фото А . Корнеева.

В волочильном цехе ударник 
коммунистического труда И. Мец 
27 сентября выполнил свое деся
тимесячное задание. В середине 
ноября он завершит свой годовой 
план. Выполнили свои десятиме
сячные задания также ударники 
коммунистического труда И Шед- 
ловский и Л. Альберт.

В садмом крупном на заводе уни- 
версально-каоельном цехе хорошо 
трудится бригада коммунистиче
ского труда, которой руководит 
коммунист Иван Литвинов. Он не 
только^ хороший организатор, но и 
умелый учитель. Иван Литвинов 
обучил трудной профессии свин- 
цовосдирщика многих новичков, 
которые теперь значительно пере
выполняют технические нормы. 
Бригаде коммунистического труда 
доверено выполнять многие ответ
ственные заказы, в-том числе для 
героической Кубы. Десятимесячное 
задание бригада выпо.чнила еще в 
конце августа, а годовое задание 
решила выполнить к  великому 
празднику трудящихся.

Высоких результатов добились 
и многие другие коллективы и 
ударники коммунистического тру
да. Они являются застрельщиками 
предоктябрьского соревнования.

С. АРЕФЬЕВ.

петати развернувшийся на страницах
ГОРЯЧИЙ Заглады, вызвал
го^оайпня сердцах рыбаков Александровско-
ГО района. Рыоаки промысловых артелей и боигал
ствГ^РыбГ1ш к  повышенные обязатель-
™ ПЯНРР nnf ^°лтогорсного рыбпункта пересмотре- 
пп "Р,” чзтые обязательства и решили дать не
по 120 центнеров рыбы на каждого, а по-150, Их 

п  ̂ расходятся с делом. Умело организуя свой 
труд, правильно применяя механизацию, они делают 
в день на стрежпеске по 1 0 -1 2  притонений и вьь 
лавливают 40— 50 центнеров рыбы за день.

У отдельных рыбаков, например, Слепцова, Мил.

лера, Штумпфа, на счету уже по 120 — 130 центне
ров добытой рыбы. Сентябрьские задания рыбаки 
рыбпункта значительно перевыполнили. Они ведут 
•лов в счет будущего года. 719 центнеров рыбы до
быто и.ми в счет 1963 года.

Выполнить годовой план к 45-й годовщине Октяб
ря^— такую задачу поставили и претворяют в жизнь 
рыбаки артелей «40 лет Октября» и,«Советский 
Север».

Вчера они рапортовали, что свои обязательства, 
выполнили досрочно.

Е. КОНДРАТЕНКО.

В СУТКИ-НА 3.700 ЛАМП БОЛЬШЕ
Соревнуясь за до

стойную встречу Вели
кого Октября, коллек
тив Томского электро
лампового завода ус
пешно справился с сен
тябрьским заданием. 
План по выпуску ва
ловой продукции и 
электроламп перевы

полнен. По сравнению 
с августом среднесуточ
ное производство элек
троламп увеличилось 
на 3.700 штук.

Успешно несет тру
довую предоктябрьскую 
вахту коллектив, воз
главляемый тов. Гри
горьевым. В сентябре

бригада выпустила 10 
тысяч электроламп 
сверх плана. 8.900 
сверхплановых ламп— 
таков итог работы 
бригады под руковод
ством т. Кускова, но
сящей имя XIV съезда 
ВЛКСМ.

Хорошие результа
ты у коллективов 
тт. Симакова, Потем
кина, Карева и других.

Рабрчие предприятия 
досрочно справились с 
программой экспортных 
поставок. Она была за
вершена еще 27 сен
тября.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 
горячо поздравили трудящихся Мордовской АССР с 
успешным выполнением социалистических обязательств 
по продаже зерна государству и выражают уверенность 
в том, что они еще настойчивее будут бороться за вы- 
по.чнение решений XXII съезда партии и мартовского 
Пленума ЦК КПСС, за дальнейшее укрепление могуще
ства нашей великой Родины.

V

Труженики сельского хозяйства Мордовии засыпали 

3 закрома Родины 13 миллионов 260 тысяч пудов зе̂ зна 

— на один миллион пудов бильше, чем предусмотрено 

планом. Продажа государству зерна продолжается. Кол

хозы и совхозы республики полностью обеспечили себя 

семенами для весеннего сева будущего года, производят

выдачу зерна на трудодни колхозникам и засыпку зер
нофуража для животноводства.

Успехи в борьбе за хлеб явились результатом напря
женной работы всех тружеников села и в первую оче
редь механизаторов, а также большой организаторской 
работы партийных, советских, комсомольских и профсо
юзных организаций, работников производственных уп
равлений и специалистов сельского хозяйства респуб
лики.

Трудящиеся Мордовской АССР заверяют ЦК КПСС, 
Советское правительство, Н. С. Хрущева, что они при
ложат все силы для дальнейшего подъема сельскохозяй
ственного производства и внесут свой достойный вклад 
во всенародную борьбу за построение коммунистическо
го общества в нашей стране.

(ТАСС).

ТАШКЕНТ, 5 октября. (ТАСС). Как 
полнее использовать богатейшие воз
можности колхозов и совхозов, что 
необходимо сделать для успешного 
выполнения планов развития народ
ного хозяйства в текущем году —  
этим вопросам было посвящено со
стоявшееся сегодня в Ташкенте сове
щание руководителей хлопкосеющих 
республик, организаторов и передо
виков сельскохозяйственного произ
водства. В его работе принял участие 
Первый секретарь Центрального Ко
митета КПСС, Председатель Совета 
Министров СССР товарищ Н. С. Хру
щев.

С сообщениями о ходе выполнения 
планов четвертого года семилетки вы
ступили первые секретари ЦК ком
партий: Казахстана —  Д. А. Кунаев, 
Азербайджана — В. Ю. Ахундов, 
Таджикистана —  Д. Расулов, Кирги
зии —  Т. Усубалиев, Туркмении —  
Б. Овезов, Армении —  Я. Н. Заробян, 
Узбекистана —  Ш. Р. Рашидов. Они 
рассказали о том, как партийные ор
ганизации республик, выполняя' ре
шения XXII съезда партии и мартов
ского Пленума ЦК КПСС, мобилизуют 
трудящихся на выполнение заданий и 
принятых обязательств по производ
ству и продаже государству хлопка, 
мяса, молока и другой продукции, 
сообщили о работе промышленности, 
строительных организаций, пред- 
ярия.тйй транспорта и связи. Большое 
место в выступлениях руководителей 
республик заняли вопросы, связанные 
с практическим осуществлением ре
комендаций, указаний и советов, дан
ных товарищем Н. С. Хрущевым на 
зональном совещании работников 
сельского хозяйства в ноябре 1961 
года в Ташкенте и во время нынешне
го посещения им республик Средней 
Азии.

Самой неотложной задачей работ 
ников хлопководства является повы
шение  ̂ урожайности хлопчатника. 
Каждый колхоз и совхоз должен по
лучать не менее 25 центнеров хлопка 
с гектара, резко увеличить производ
ство мяса и молока, О том, как сель 
ские коммунисты борются за подъем 
хлопководства и животноводства, рас
сказал секретарь Чустского райкома 
партии Андижанской области М. Ба- 
баханов. Несмотря на неблагоприят
ные условия, труженики ■ района 
нынче собирают с каждого гектара 
почти на пять центнеров хлопка 
больше, чем в минувшем году. Хоро
шо потрудились и животноводы. Рай
он досрочно выполнил 'Годовой план 
продажи мяса государству.

Особое внимание партийная орга
низация уделяет распространению 
опыта передовиков, обучению людей 
лучшим приемам труда. ' 

Большая группа чустских колхоз
ников выезжала в сельхозартель «По
литотдел» Верхнечирчикского района 
где по совету Н. С. Хрущева была ор’ 
ганизована республиканская школа 
кукурузоводов. Руководила ею Лю
бовь Ли. Ученики прос.чавленного ма
стера высоких урожаев уже в этом 
году получили по 700— 800 центне 
ров зеленой массы кукурузы  с гек
тара.

Выступления новаторов, их замеча" 
тельные дела, их опыт —  это на 
стоящая школа жизни и практики 
строительства коммунизма. Участни
ки совещания внимательно выслуша
ли речь председателя колхоза «По
литотдел» Ман Гым Хвана.

Несколько лет назад это хозяйство 
было одним из отстающих в Ташкент
ской области, а теперь оно известно 
всей стране своими богатыми уро
жаями хлопка, кукурузы , кенафа, 
высокоразвитым животноводством. За 
последние четыре года колхоз увели
чил сбор хлопка с каждого гектара с 
21 до 45 центнеров. Одновременно в 
два с половиной раза возросли посев
ные площади этой культуры.

В прошлом году по совету товари
ща II. С. Хрущева в колхозе впервые 
оыл посеян горох. Чтобы лучше изу
чить возможности этой новой для нас 
культуры, говорит тов. Ман Гым 
Хван, мы заложили полевые опыты. 
Они показали, что повышение нормы 
высева семян благоприятно сказы
вается на урожае. На участке, где 
было высеяно по 250 килограммов 
гороха на гектар, мы собрали по 38 
центнеров зерна.

Ман Гым Хван настойчиво изучает 
опыт возделывания гороха. С этой 
целью он нынешним летом ездил в

совхоз «Петровский» Липецкой обла
сти к известному мастеру высоких 
урожаев этой культуры Герою Социа
листического Труда И. П. Воловчен- 
ко. Подчеркивая большое значение 
гороха для хлопкосеющих колхозов, 
Ман Гым Хван указывает, что его 
возделывание позволяет более рацио
нально использовать землю, повы
шать ее плодородие, успешно бороть
ся с сорняками.

Достижения колхоза «Политотдел» 
—  результат упорного труда людей, 
их воли и организованности. На его 
примере хорошо видно, какими огром
ными возможностями располагает на
ше сельское хозяйство.

Широко известно в стране имя 
прославленного кукурузовода Любы 
Ли. Участники совещания с глубоким 
интересом слушали ее яркий, содер
жательный расюказ о передовых ме
тодах возделывания богатырской 
культуры.

—  Каждый год, —  говорит Люба 
Ли, —  наша бригада получает хоро
шие урожаи кукурузы. В 1960 году 
мы  ̂собрали по 1.850 центнеров зеле
ной массы с гектара, минувшей 
осенью —  по 1.967. Нынче доби
лись еще лучших результатов —  по
лучили по 1.980 центнеров. Выращи
ваем мы и початки на зерно. В прош
лом году, например, получили по 63 
центнера зерна с гектара. Сеяли уз
бекскую зубовидную кукурузу.

В нынешнем году бригада посеяла 
на площади 230 гектаров кукурузу 
высокоурожайного сорта «днепров- 
ский-200» и гибрида «ВНР-338». 
Колхозники хорошо потрудились и 
рассчитывают получить не менее 75 
центнеров кукурузного зерна с гек
тара.

Своим опытом делится ученица 
Любы Ли —  руководитель кукурузо
водческой бригады колхоза имени Ка
линина Янгиюльского района Роза 
Атабаева.

После зонального , совещания 
работников сельского хозяйства в 
Ташкенте, —  говорит она, —  я ре
шила научиться выращивать высо
кие урожаи кукурузы. Меня напра
вили в школу Любы Ли. Здесь я уз
нала много нового. Это позволило мне 
умело организовать работу бригады. 
На 40 гектарах в марте посеяли квад
ратно-гнездовым способом кукурузу 
на зеленую массу и на 20 гектарах—  
на зерно. Заботливо ухаживали за 
посевами: сделали три продольно-по
перечные обработки и пять поливов. 
Обработку полей проводили механиз
мами. За все лето мы не брали в руки 
кетмень. С каждого гектара получи
ли по 1.825 центнеров зеленой мас
сы и по 50- центнеров зерна.

Сразу же после уборки кукурузы 
на'силос был проведен повторный 
сев. Бригада получает еще по 450 
центнеров зеленой массы с гектара. 
Таким образом, каждый гектар дал 
колхозу 2.275 центнеров ценного 
корма.

Трижды Герой Социалистического 
Труда Хамракул Турсункулов расска
зывает о том, как колхозники воз
главляемой им артели претворяют в 
жизнь решения XXII съезда партии, 
увеличивают производство хлопка, 
мяса, молока и другой продукции. 
Колхоз в этом году продаст государ
ству с каждого из 1.520 гектаров по
севов по 34 центнера «белого золо
та», намного больше, чем предусмот
рено планом. X. Турсункулов отмеча
ет, что в результате широкого при
менения машин почти на половину 
сокращены затраты ручного труда. 
Это позволило значительно снизить 
себестоимость центнера хлопка.

Содержательным было выступление 
председателя колхоза «Ленинизм» 
Ташкентской области. Героя Социа
листического Труда Абдуллы Арты- 
кова. На примере своего хозяйства он 
убедительно показал, что в условиях 
поливного земледелия можно успеш
но развивать хлопководство и живот
новодство. Колхоз повысил урожай
ность хлопка до 32 центнеров и про
извел на каждые сто гектаров пашни 
по 46,8 центнера мяса.

С большой речью на совещании 
выступил Первый секретарь Цент
рального Комитета КПСС, Председа
тель Совета Министров СССР това
рищ Н. и. Хрущев.

Речь товарища Н. С. Хрущева бы
ла выслушана с огромным внима- 
НИ6М и вызвяля горячее одобрение 
участников совещания. . . , .
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НА ОБЩЕСТВЕННЫХ НАЧАЛАХ̂ — Как старшая с е с т р а
На общественных на- исполкоме. По инициа- пенсий работающим хозяйству, Большияст- > Я  “На общественных на

чалах... Эти слова все 
чаще и чаще повторя
ются в стенах Каргасок- 
ского райисполкома. 
Например, на одном из 
заседаний исполкома 
слушался отчет правле
ния рыбоартели имени 
Толпарова. Обсуждение 
вопроса подготовил 
сельскохозяйственн ы й 
отдел райисполкома на 
общественных началах. 
Прошло оно живо и с 
большой пользой. Об
щественники внесли 
много ценных предло
жений. направленных 
на улучшение деятель
ности правления рыбо
артели.

Сельхозотдел, воз
главляемый ветврачом 
района тов. Лотовым, 
подготовил кустовые 
совещания работников 
животноводства, рас
сматривал кормовые ба
лансы зверосовхоза 
«Каргасокский» и кол
хозов. Работники отде
ла при участии сельско
го актива проверили 
подготовку к зимовке 
скота в ряде колхозов 
района.

Торговый отдел, ра
ботающий на общест
венных началах при 
райисполкоме, летом 
проверил, как организо
ван завоз товаров в тор
гующие организации' 
района. Результаты 
проверки обсуждали на

исполкоме. По инициа
тиве отдела вопрос «О 
состоянии и мерах 
улучшения торговли в 
районе» рассматривал
ся на сессии районного 
Совета. Через полтора 
месяца после сессии 
отдел проверил, как 
райпотребсоюз и орсы 
леспромхозов выполня
ют принятое решение.

При отделе социаль
ного обеспечения рай
исполкома действует на 
общественных началах 
совет пенсионеров. Его 
возглавляет учитель 
пенсионер Гейгер.

При совете создано 
семь секций — мест
ной промышленности, 
благоустройства, ком
мунально - жилищно
бытовая, культурно- 
просветительная, здра
воохранения и т. д. Раз
личные общественные 
поручения выполняют 
свыше 150 пенсионе
ров.

Круг деятельности 
этого общественного ор
гана очень широк. Со
вет проверил на всех 
предприятиях и в уч
реждениях рабочего по
селка Каргасок соблю
дение порядка выдачи 
трудовых книжек, сле
дит за тем, чтобы на 
предприятиях и в уч
реждениях не наруша
ли порядок выдачи 
справок о стаже и зара
ботной плате и выплате

пенсий работающим 
пенсионерам. Советом 
проводится и другая 
большая'работа, напри
мер, члены совета и его 
актив принимают уча
стие в заготовке сель
хозпродуктов у индиви
дуальных сдатчиков. 
Пенсионеры многое 
сделали по благоустрой
ству и озеленению рай
онного центра.

Общественные нача
ла все пррчнее входят 
в деятельность местных 
Советов Каргасокского 
района. При сельских 
Советах и других орга
низациях действует на 
общественных началах 
обширная сеть самодея
тельных организаций. В 
различных обществен
ных органах работает 
свыше 2.900 человек.

Широкая сеть само
деятельных обществен
ных организаций тре
бует к себе повседнев
ного и пристального 
внимания. Этого еще 
как раз и не хватает 
Каргасокскому испол
кому райсовета.

Создав три отдела на 
общественных началах, 
райисполком не утвер
дил положения о них, 
не определил их права 
и обязанности, ограни
чился устным инструк
тажем.

Плохо работает совет 
инспекции народного 
контроля по сельскому

хозяйству. Большинст
во инспекторе® народ
ного контроля числится 
только в списках, на 
бумаге. Совет не руко
водит инспекторскими 
группами колхозов,, 
зверосовхоза. Бездейст
вует также созданная 
решением исполкома 
полтора года назад об
щественная инспекция 
по качеству товаров. 
Не проявляла призна
ков жизни и обществен
ная инспекция по охра
не леса и зеленых на
саждений. Во всевоз
можных справках и от
четах упоминается о 
24 внештатных школь
ных инспекторах, но 
как они работают, в 
исполкоме не осведом
лены.

Не изжит еще па
раллелизм в создании 
самодеятельных обще
ственных органов.

Развивая обществен
ные начала в советской 
работе, исполком дол
жен заботиться о том, 
чтобы общественные 
организации были дей
ствительными помощни
ками в решении хозяй
ственно - политических 
задач, стоящих перед 
районом.
И. СМОЛЬЯНИНОВ,

руководитель об
щественной инспек
ции контроля при 
Томском облисполкоме.

НЕДЕЛЯ ПИСЬМА
По установившейся традиции 

ежегодно в нашей стране прово
дится «неделя письма». В этом 
году она будет прохспдить с 8 по 
14 октября.

Днем и ночью, в любую пого
ду на самолетах, пароходах, ка
терах и других видах транспор
та во вое уголки нашей области 
едут работники почты, везут 
людям газеты и журналы, пись
ма, посылки, денежные перево
ды.

В нашей области работают 
более 300 стационарных пред
приятий свяиг, 14 передвижных

отделений. Свыше 16 тысяч ки
лометров почтовых маршрутов 
протянулись по просторам Том
ской области.

Много хороших людей тру
дится на почте. Более 250 поч
тальонов, 9 бригад соревнуются 
за звание ударников и бригад 
коммунистического труда и мно
гим почтовым работникам уже 
присвоено это высо.кое званий. 
Прекрасно работают ударники 
ком м унистического т р у д  а 
тт. Мурашко, Солопова, Орло
ва, Чеснокова, Лукьянова, 
Мельникова и многие другие.

Во вре.мя «недели письма» 
будут организованы отчеты ра
ботников почты перед населе
нием; трудящиеся внесут свои 
предложения по улучшению ра
боты связи.

Министерство связи к этой 
дате выпустило специальные 
почтовые марки и почтовые кон
верты двух видов. Почтовые 
марки на конвертах будут га
ситься специальным календар
ным штемпелем.

С. МАНЕНКОВ, 
начальник почтового отде
ла Томского управления 
связи.

Не ладилась у Нины Сарта- 
ковой работа в 26-м цехе. До того 
дело дошло, —  хоть уходи с заво
да. Во многом она сама была вино
вата. Работала неважно. С масте
ром —  постоянно стычки. И когда 
бы не зашла речь о тех, кто цех 
назад тянет, —  у всех на языке 
ее, Нинино, имя.

Такой она перешла к  нам в цех. 
От Нины Сартаковой уже отказы
вались все другие мастера. Но ма
стер третьей автоматической ли
нии смены «Б» сборочного цеха 
коммунист Екатерина Ивановна 
Рахманова согласилась взять де
вушку к  себе. И этот, казалось 
бы, формальный переход из одного ' 
цеха в другой стал переломным 
моментом в жизни девушки.

—  А я ведь думала, откажется 
от меня Екатерина -Ивановна, —  
призналась мне как-то Нина.

—  Плохо ты знаешь нашего 
мастера, —  ответила я ей. —  Не 
такой человек Екатерина Иванов
на, чтоб другому в беде не помочь.

И Екатерина Ивановна не ошиб. 
лась в Нине Сартаковой. Сейчас 
Нина хорошо работает, этой 
осенью пошла учиться в 8-й класс 
школы рабочей молодежи. Она 
чувствует себя нужной в нашем 
коллективе. И стать такой помогла 
ей Екатерина Ивановна, наш ма
стер, чуткий и отзывчивый чело
век, настоящий воспитатель. Для 
всех нас наш мастер— это самый 
лучший друг, который, как стар
шая Сестра, всегда поможет и под
держит в трудную минуту, для 
которой наши радости, и за б о ты - 
это и ее заботы и радости.

Вот я четыре года назад при
шла на электроламповый завод 
ученицей монтажницы. II все эти 
годы я постоянно ощущала ее 
внимание и поддержку. Благодаря 
ее помощи и советам я быстро 
освоила профессию монтажницы, 
ведь Екатерина Ивановна в совер
шенстве знает каждую операцию 
на нашей линии и может всегда 
заменить самого квалифицирован
ного рабочего.
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На снимке: рабочие третьей автоматической бочего дня обмениваются мнениями о работе 
линии смены «Б » сборочного ц,еха в конце ра- линии. В центре — Е. И. Рахманова.

За эти годы на моих глазах 
Екатерина Ивановна вырастила 
многих замечательных рабочих, 
любящих и знающих свое дело. 
Вот настройщик Алексей Симаков. 
Порой, когда в этом есть необхо
димость, Екатерина Ивановна мо. 
жет спокойно оставить его за себя. 
И это не скажется на работе сие
ны. Алексей неплохо справляется 
со сложной, хлопотливой работой 
мастера.

Рядом со мной работает Валя 
Дмитриева. И ее очень многому 
учит Екатерина Ивановна. Она за
метила в этой девушке ту органи
заторскую жилку, которая необ
ходима для командира производ
ства. Екатерина Ивановна учит 
Валю планированию работы сме

ны, рассказывает о всех сторонах 
деятельности мастера.

Мы верим, что со временем из 
Вали Дмитриевой получится хо
роший мастер.

И в том, что наш участок одним 
из первых на заводе получил вы
сокое звание коллектива комму
нистического труда, есть нема.чая 
доля труда коммуниста Екатерины 
Ивановны Рахмановой.

Екатерина Ивановна хорошо 
знает, как живут наши девушки, 
она частый и желанный гость в 
заводском-общежитии. И от нее 
у нас никогда нет секретов. Для 
тех, кто живет да.леко от своей 
семьи, она порой заменяет мать.

Не так давно мы праздновали 
свадьбу одной из наших работ
ниц —  Юли Прокопь'евой. Пом-

—  А кто виноват в этой ску
ке? —  спрашивала она. —  По
чему так неинтересно живет мо
лодежь? Да вы сами в этом и ви
новаты, не умеете находить такие 
дела, которые сделали бы вашу 
жизнь интересной, целеустремлен
ной. . Нельзя ходить по жизни с 
закрытыми глазаий, товарищи 
комсомольцы!

Здорово досталось тогда от нее 
и некоторым нашим комсомоль
ским вожакам.

Для меня наш мастер во многом 
является примером и потому, что 
это она дала мне рекомендацию 
в партию. Она принесла мне Ус
тав КПСС, подолгу беседовала со
шной, постоянно интересовалась

СОВЕСТЬ ХЛЕБОРОБСКАЯ НЕ ПОЗВОЛЯЕТ МОЛЧАТЬ
нится, пришли девушки в цех, и моими делами. Меня тогда выбра- 
у  всех одна забота, материал на дд g комитет комсомола завода и

Я 28 лет проработал в сельском 
хозяйстве. Уйдя на пенсию, я под
держиваю с ним постоянную связь 
как депутат Еожевниковского сель
совета, а также инспектор народного 
контроля.

Исполняя общественные пору- 
дения, я часто бываю в Кожевников- 
iCEOM элитно-семеноводческом хозяй
стве, проверяю организацию и каче
ство работ. И часто бросается в гла
ва бесхозяйственность, безответст
венное -отно-шение к  порученному де
лу.

Еще задолго до опубликования в 
печати статьи Н. Г. Затлады я часто 
задумывался: а есть ли совесть хле
бороба у  отдельных руководителей 
этого хозяйства, чувство ответст
венности перед партией и народом? 
Во время весеннего сева, будучи на

они.

сор-

поле, я обратил внимание на такое: 
свеклу и кормовые бобы разместили 
по самим' плохим, засоренным зем
лям. Я заметил руководителям, что 
они хорощего гостя принимают в 
грязной комнате.

—  Ничего, —  ответили 
вырастут.

И, действительно, выросли 
няки.

А ведь в этом небольшом хозяйст
ве работают три агронома во главе 
с тов. Вакуриным, да и директор 
тов. Подвойский —  агроном с выс
шим образованием. Спрашивается: 
где у них совесть?

Перед началом уборки хлебов я 
как народный инспектор пришел про. 
верить готовность уборочной техники. 
Затягивался ремонт зерновых ком
байнов, а лафетные жатки еще и не

Д Е Л О  З А  В А М И , РЕЧ Н И КИ !
В нашей комсомольско-молодежной 

бригаде погрузчиков барж работает 
12 человек. Наша задача —  обеспе
чить быструю и бесперебойную по
грузку леса на баржи. Мы стараем
ся добиться с.чаженной работы кол
лектива, сейчас у нас каждый член 
бригады может взаимно заменить то
варища, а это способствует повыше
нию производительности труда.

Во многом успех в нашем труде 
зависит от взаимодействия работы 
крановщика и дизелиста. Крановщик 
Федор Парфиненок и дизелист Иван 
Нечаев тоже могут взаимно заменить 
друг друга, а это помогает им рабо
тать слаженно, чувствовать «локоть 
товарища». Если в других бригадах 
цикл погрузки пачки длится 5— 6 
минут, наш крановщик сократил его 
до 3 — 4 минут. По сравнению с 
прошлым годом работа на погрузке 
идет более организованно.

В этом году наша бригада с на
чала навигации отгрузила 58 тысяч 
кубометров леса. Предел ли это ко- 

‘ личество древесины? Нет, далеко не 
предел. По подсчету, нашим краном 
при бесперебойной работе можно бы
ло бы отгрузить более 100 тысяч к у 
бометров. Отсюда видно, что исполь
зуются краны ПК-10 крайне неудов
летворительно. И такое положение не 
только в нашей бригаде.

В целом по нашей Усть-Чулым- 
ской сплавной конторе план и обяза
тельства сейчас находятся под угро
зой срыва. Дело  ̂ в том, что в период, 
когда реки были полноводными, Об

ское пароходство очень плохо обес
печивало сплавщиков баржами. Сей
час пароходство не улучшило букси
ровку древесины в плотах и подачу 
барж. На сплавных участках скопи
лось много плотов, причалы простаи
вают в ожидании барж.

Навигация близится к  концу. 
Чтобы выполнить принятые обяза
тельства, работники Обского пароход
ства до.тжны обеспечить бесперебой
ную работу сплавщиков.

Г. ЩЕРБАКОВ, 
бригадир погрузочной бригады 
Нарымского рейда.

начинали ремонтировать. Было ясно, 
что раздельно, убирать .хлеб не, со
бираются. Пришлось’ поставить' воп
рос перед райисполкомом. Поейе 
серьезного разговора одну лафетную 
жатку все же кое-как отремонтиро
вали. Я говорю «кое-как» потому, 
что, убрав 7 гектаров ржи, эта жат
ка вышла из строя.

—  Уберем напрямую, —  беспеч
но заявил главный агроном тов. Ва- 
курин.

А на прямую-то рожь и не следо
вало убирать —  она была сорная.

Когда в газете появилась статья 
Н. Г. Заглады, я сразу пошел к  сек
ретарю партийной организации тов. 
Вакурину и посоветовал ■ обсудить 
статью в коллективе. Уж больно мет
ко она била по тем недостаткам, что 
имелись в элитно-семеноводческом 
хозяйстве! Секретарь обещал обсу
дить и не сделал этого до сих пор. 
Видимо, бесхозяйственность здесь за
шла так далеко, что не поднимается 
против нее рука. Не хотят испортить 
настроение нечестным людям.

Кого не возмутит факт, что в хо
зяйстве испорчено 70 тонн силоса из 
горохо-овсяной смеси! А все потому, 
что руководители и специалисты от
неслись к этому делу безответствен
но. Решили закладывать силос кур
ганным способом. Диаметр сделали

большой, а массы заложили недоста
точно, ;<и получился, не курган, а 
блин. Я предлагал сдвинуть бульдо
зером массу в кучу, но директор, как 
бы между прочим, бросил:

—  Ничего ему не сделается.
И вообще в хозяйстве безответст

венно относятся к  сохранности кор
мов, которых, кстати, заготовлено не
достаточно и даже значительно мень
ше прошлогоднего. Так, рядом с мо
лочнотоварной фермой заложен ку 
курузный силос, который не закрыт 
соломой и не огорожен. Его пожирает 
бродячий скот. Тут постоянно нахо
дится заведующий фермой тов. Кузь
мин, но ничего не предпринимает, 
чтобы прекратить потраву. Видимо, 
ждет команды сверху.

Не могу умолчать и о том, что в 
.ходщ'гстве некачественно пашут зябь. 
Концы полос, как правило, не опахи
вают, посреди полей остаются огром. 
ные огрехи. Я как-то обратил на это 
вникание т о к  Вакурина. Он ответил: 

—  Опашем.

Где уж  там «опашем», когда трак
торы угнаны на другие массивы. Ну, 
и, конечно, не опахали. Разве тракто
ристы не знали, как надо пахать? 
Знали, но не сделали, как положено, 
а начальство не потребовало.

Совесть хлеборобская не позволяет 
мне молчать, проходить мимо этих 
недостатков.

Е. ЩЕРБАТОВ, 
инспектор народного контроля, 
председатель сельскохозяйствен
ной комиссии Кожевниковского 
сельского Совета.

свадебное платье купили, а вот 
сшить —  не успели. Что делать?
Завтра Ю.тя пойдет в ЗАГС, не Екатерине Ивановне,
переносить же уже намеченный 
день?

Выручила Екатерина Ивановна.
Она взяла материал, и на другой

очень часто я обращалась за сове-
Она

всегда внимательно меня выслу
шивала, помогала и словом и де
лом.

Сейчас наш цех встал на пред-
де.нь свадебное платье было, гото- октябрьскую трудовую вахту. Ра

бота идет хорошо, свои обязатель-

Наш мастер не пропустит ни од-

во.
ства мы выполним. Намечаются 
перемены и в моей личной жизни.

ного события в жизни коллектива Я поступаю на подготовительные 
—  будь это субботник, коллектив
ная поездка в лес или комсомоль
ское собрание. Мне навсегда за

курен в политехнический инсти
тут. И сколько бы лет ни прошло, 
для меня всегда будет примером 
мой старший друг и товарищ, ком- 

цомнилось одно из ее выступлений мунист Екатерина Ивановна Рах- 
на комсомольском собрании. Было манова, человек, которому я обя- 
это еще когда я только начала ра- зана многим хорошим, что есть в
боту на заводе. Кто-то заговорил о 
скуке в комсомольской жизни це
ха. И тогда встала Екатерина 
Ивановна.

моей жизни.
Г. ЧИСТОВА, 

монтажница сборочного цеха 
Томсного электролампового 
завода.

В ДРУЖБЕ ДЕЛО СПОРИТСЯ
в природе муравей —  это образец 

трудолюбия. Видимо, поэтому когда- 
то на заре коллективизации сельско
го хозяйства первую коммуну в "Гу- 
ганском районе назвали «Муравей».

С тех пор прошло много лет, а на
звание «Муравей» осталось за де
ревней. Сейчас здесь вторая бригада

В вузах города Томска идет новый учебный год. Снова в аудито
риях, учебных кабинетах и лабораториях собралась дружная студен
ческая- семья.

На снимке (справа налево): студенты Томского университета Лиля 
Богомолова, Женя Леонтьева, Рита Докукина, Михаил Деревянкин, 
Юля Сахрынина, Александр Каприелов.
^  фото А. Анатольева.

ШШ

■ В Н И В Е Р С Г М Т Е Т

Ново-Рождественской фермы совхоза 
«Победа». Здесь живет дружный, тру
долюбивый народ. Бригада, которой 
руководит коммунист Семен Степано
вич Красницкий, всегда успешно 
справляется с хозяйственными зада
чами. В бригаде нынче было посеяно 
450 гектаров зерновых. Комбайнеры 
Григорий Михеев и Михаил Ефимен
ко тщательно готовились к  уборке, 
проверяли каждый узел, каждый вал 
комбайна.

Работали на уборке напряженно. 
Через 25 дней бригадир докладывал 
управляющему фермой о том, что 
весь хлеб убран.

Бригада первой во всем совхозе 
завершила уборку урожая, первой 
заскирдовала всю солому, до 15 сен. 
тября посеяла рожь на площади 170 
гектаров, а к  25 сентября заверши
ла подъем зяби на площади 453 
гектара.

На подъеме зяби замечательно по
трудились тракторист Егор Красниц
кий и его сменщик Горьюнг Ниуе. 
На своем ДТ-54 они за короткий срок 
вспахали 422 гектара.

Неплохие результаты. Но люди 
здесь не успо-каиваются на достигну, 
том.

В начале сентября в бригаде про
ходило обсуждение статьи знатной 
звеньевой ко.чхоза «1 Мая» Житомир
ской области Надежды Григорьевны 
Заг.тады «Дорожите честью хлеборо
ба!». Большой разговор вызвала 
статья. Рабочие бригады самокритич
но обсудили свою работу и заявили, 
что они могут трудиться,лучше.

—  У нас в совхозе самый отстаю, 
щий участок —  это свиноводство, 
вот и давайте возьмемся за это де
ло, —  предложи.! бригадир.

Это предложение участники соб
рания встретили по-разному. Одни 
сразу ухватились за него, другие 
говорили, что это пустая затея, при 
этом ссылались на то, что в бригаде 
нет помещений. .

—  А бывшая кошара и конюшня? 
Переоборудовать, вот вам и свинар
ники, —  предложила Елена Кузьми
нична Гаврик.

Тут же создали строительную

бригаду. Руководство ею поручили 
плотнику Петру Игнатьевичу Ш а
лаеву.

Коммунисты предложили начать 
•соревнование за быстрейшее завер
шение подготовки помещений к  прие
му свиней.

—  Своевременно подготовим 
честь и хвала нам, это будет нашим 
подарком к  празднику Октября, ^  
подытожил бригадир.

На том и порешили. На другой же 
день бригада плотников из 6 чело
век приступила к  делу. Не остались^ 
в стороне и женщины. За несколько" 
дней они очистили заброшенные по
мещения от навоза, утеплили их. Че
рез 15 дней в бригаду привезли пер. 
вых 90 подсвинков. Сейчас идет ра
бота в бывшей кошаре, плотники 
настилают пол, женщины роют во
доотводные каналы, утепляют стены.

В ближайшие дни переоборудова
ние будет закончено, и бригада при
мет на откорм 1.200 свиней. В друж. 
ном коллективе всегда дело спорится.

В. КУЗНЕЦОВ,
наш внештатный корреспондент.

ПЕРЕДОВЫЕ ПТИЧНИЦЫ
Несколько лет тому назад птицеферма в колхозе 

имени Крупской Пышкино-Троицкого района была, как 
говорят, «петушиной». В ней было всего около 200 
кур разных пород, эти куры приносили колхозу один 
убыток. Но вот в хозяйства пришел новый председа
тель. Это был молодой коммунист Александр Семенович 
Петрашов. Он оценил значение птицефермы, организо
вал строительство типового птичника в селе Ёуянове. 
Завезли 3 тысячи цыплят породы «леггорн» из. инку
батора. Птичницей назначили одну из лучших труже
ниц колхоза Елену Лукиничну Шлапунову, а помощ
ницей —  Юлию Николаевну Депутовим.

На помощь птичницам пришли пионеры Куяновской 
восьмилетней школы. В школьной мастерской они из
готовили корыта для кормления цыплят, на мясоруб
ках мололи сосновую хвою для подкормки молодняка и 
делали другую работу.

Все погйловье цыплят сохранилось, и  зимой курицы 
начали нестись. Даже скептики убедились, что птице

ферма способна давать доход. Со-блюдая рацион кормле
ния, освещая птичник электросветом, создавая «вто
рую зарю», птичницы Шлапунова и Деп>тович полу
чили в год более ста яиц от каждой курицы-несушки. 
Первый успех окрылил птичниц, и они с новой энер
гией взялись за дело.

Птицефер.ча из года в год росла. В прошлом году в 
колхоз имени Крупской съехались птичницы всего рай
она, чтобы перенять опыт работы тт. Е. Шлапуновой п 
10. Депутович.

Теперь у  наших птичниц появились серьезные сопер
ницы в других колхозах. Но не теряют даром времени 
и тт. Шлапунова и Депутович. 15 сентября колхоз вы
полнил план продажи яиц государству на 110 про
центов. Правление колхоза и партийная ^организация 
сделают все, чтобы помочь своим птичницам удержать 
первенство в соревновании.

В.ТАЕНКОВ,
наш селькор.

I

-V.
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о. ГОЛОВКО.

СИБИРЬ
о Сибири 
много веков 
люди судили;
Край оков.
Остроги.
Отсталость.
Пороги.
Беда.
Все это осталось
позади
навсегда.
Наш век
перекрасил
планету.
И ныне
у Сибири приметы 
совсем иные:
Не цепь кандальная —  
а сеть контактная!
Не край дремы —  
Аэродромы!
Сибирь не окраина, 
не медвежьи углы, 
а подъемного крана 
росчерк стрёлы.
Атакой ракет 
покоренное небо.
Рейсшина в руке. 
Переполненный невод.

Два небольших предприятия обла
стного управления местной промыш
ленности. «Металлист» вырабатывает 
чугунное литье и кровати, завод ме
таллоизделии —  железо-скобяные из
делия, некоторые виды нестандартно
го оборудования и... кровати.

Оба завода систематически лихо
радят. На третью декаду августа на 
заводе мета.ллоизделий приходилось

66,1 процента месячного плана. На 
заводе «Металлист» примерно такое 
же положение. Штурмовщина прочно 
вошла в производственную повседнев
ность этих предприятий. Причин мно
го, и не последней из них является 
производственная слабость кроватных 

дехов. В маленьких помещениях этих 
цехов невозможно внедрить новую 
технику, а с нею —  и более произ

водительные формы труда. Давно 
можно было бы применить, например, 
пневматическую натяжку панцирных 
сеток на рамы кроватей. Это увели
чило 'бы производительность труда в 
2 — 2,5 раза. Но это новшество может 
быть применено лишь в более круп
ном кроватном цехе. Если объединить 
мелкие кроватные цехи заводов «Ме
таллист» и  металлоизделий, это поз-

да!
да!

Соболиная 
Соловьиная 
Яблонная —  да! 
Советская —  да! 
Навсегда!

338 врачей и около 
сотни провизоров выпу
стил в этом году наш ин
ститут. Сколько прине
сут они людям доброго, сколько че
ловеческих жизней будет спасено!

Места ушедших заняла новая сме
на, 500 юношей и девушек пришли 
нынче в институт, чтобы овла
деть благородной профессией врача. 
Более 70 процентов первокурсников 
пришли в вуз с производства. Эти 
люди не один год думали, какую из
брать профессию. А избрав, не ста
нут пятиться, столкнувшись с первы

м и  трудностями.
Особенно радует то, что около 80 

человек имеют медицинский стаж. 
Олег Рогов кончил медицинский тех
никум, два года работал в больнице. 
Игорь Иваночко после окончания 
фельдшерско-акушерской школы 
был призван в Советскую Армию. Там 
он слулсил медработником, мечтал 
продолжить медицинское образование. 
Сразу после службы подал заявле
ние в наш институт. Вступительные 
экзамены сдал хорошо. Думается, что 
и в вузе он будет учиться не менее 
успешно.

Студентки Бородулина и Овсянни
кова проработали фельдшерами более 
пяти лет. Может быть, на первых 
порах им будет и трудновато, но зато 
на третьем курсе их не надо будет

о с т о й н а я  с м е н а
ооучать, как держать скальпель, на
ложить повязку или сделать укол. 
Свободное время они смогут потра
тить на пополнение теоретических 
знаний.

Несколько слов о самых молодых, 
пришедших в вуз со школьной 
скамьи. Им пришлось несколько труд
нее, чем Производственникам: ведь 
проходной балл был очень высоким. 
Но зало поступили наиболее достой
ные —  те, кто показал при поступ
лении прочные знания.

Раньше медицинский институт был 
в основном «женским» вузом. На 
всех курсах обучалось всего десятка

два— три юношей. Нынче на первый 
курс поступило 250 мужчин. Это одна 
из особенностей нынешнего набора.

Студенты первого курса начали 
свое обучение в институте с трудово
го семестра. Все хорошо потрудились 
на полях совхозов и колхозов обла
сти. Большинство привезло благодар
ности.

Впереди —  напряженный труд по 
овладению профессией.

Успеха вам, первокурсники!
В. ЦЫМБАЛЮК, 

секретарь комитета ВЛКСМ Том
ского медицинского института.

волит механизировать цех, упорядо
чится снабжение. Прекратятся посто
янные раздоры, из-за которых тоже 
страдает производство.

И сильно страдае*! Пришел в мар
те вагон угловой стали для обоих 
предприятий. Попал он заводу метал
лоизделий. Вместо 30 тонн тов. Ма- 
курин выдал «Металлисту» 20 тонн. 
Почти месяц понадобилось работни
кам об.частного управления местной 
промышленности, чтобы «выколо
тить» остальные десять тонн. 7 сен
тября поступили электросварные тру
бы для кроватей. И опять тов. Маку- 
рин не дал трубы ожидавшему с ав
томашиной и людьми представителю 
завода «Металлист» В. Тищенко. 
Вдобавок еще и грубо с ним обошел
ся. А кроватный цех «Металлиста» 
неделю работал на 50 процентов сво
ей мощности.

Нельзя сказать, что в управлении 
местной промышленности не думают 
об объединении кроватного производ
ства. Думают давно, не один год, но 
до сих пор дальше раздумий дело не 
пошло.

А. БРАГИНЕЦ, 
внештатный сотрудник газеты 
«Красное знамя».

Готовятся к Международном!| году 
спокойного Солнца

в  городе Иркутске состоя
лось региональное совещание 
научных учреждений и высших 
учебных заведений Сибири и 
Дальнего Востока по согласова
нию планов работы во время 
Международного года спокой
ного Солнца 1963— 1967 гг.

Совещание проходило под 
председательством директора 
Сибирского института земного 
магнетизма, ионосферы и рас
пространения радиоволн члена- 
корреспондента Академии наук 
Туркменской ССР Н. М. Ерофе
ева, воспитанника Томского 
университета.

Недавно президиум Сибир
ского отделения Академии наук 
создал под председательством 
тов. Ерофеева комитет по про
ведению Международного года 
спокойного Солнца при прези
диуме Сибирского отделения 
Академии наук СССР в составе 
15 ученых — представителей 
Иркутска, Новосибирска, Том
ска, Якутска, Сахалина, Влади
востока, Уссурийска, Камчатки 
и Бурятской АССР.

На совещании были обсужде
ны сообщения о готовности раз

вернуть наблюдения по земно
му магнетизму, ионосфере, кос
мическим лучам и солнечной 
деятельности.

В. КЕССЕНИХ, 
профессор, доктор.

По следам первых 
занятий

Бюро Ленинского райкома 
партии г. Томска обсудило ито
ги ' первы.х (Занятий в сети пар
тийного просвещения.

Было отмечено, что партий
ные организации фабрики «Си
бирь», шпалопропиточного заво
да, швейной фабрики № 1, ком
бината «Обувщик» и ряд других 
организованно начали новый 
учебный год в системе полити
ческого просвещения.

Однако на фабрике «Красно
деревец», в таксомоторных хо
зяйствах № 1 и № 2, станции 
Томок-П занятия в ряде круж
ков были сорваны.

Бюро наметило меры для 
устранения недостатков в прове
дении занятий.

Е. БОРМОТОВА.

В НАУКУ СТАРТУЕТ ЮНОСТЬ
ОФИЦИАЛЬНОЕ ЗНАКОМСТВО

—  Кафедра электропривода и ав
томатизации промышленных устано
вок Томского политехнического ин
ститута имеет 18 научных работни
ков и 4 аспиранта. В организации 
научно-исследовательской работы 
студентов участвует 19 научных 
сотрудников. Научно-исследователь
ская работа проводится по трем пс- 
новным направлениям: автоматиза
ция металлургических установок, ме
таллообрабатывающих станков и 
подъемно-транспортных механизмов,

■ сообщил старший преподаватель 
кафедры Н. Макаров.

—  В минувшем учебном году для 
научно-исследовательских, экспери
ментальных и конструкторских работ 
по заданию 22 предприятий Томского 
совнархоза, а также научно-исследо
вательского института и кафедры бы
ли привлечены к  работе 156 студен
тов 3 — 5 курсов, из них 124 работа
ли по заданию Томского совнархоза. 
Коллектив кафедры занял первое ме
сто в городском конкурсе на лучшую 
кафедру по организации научно-ис
следовательской работы студентов, а 
нашему студенческому конструктор

скому бюро присвоено звание луч
шего.

ЭКСПОНАТ ГОТОВ

—  Кубок и премия, конечно, не 
главное, —  говорят на кафедре. —  
Главное то, что восторжествовал наш 
основной принцип; научиться рабо
тать целеустремленно, творчески, на
учиться работать с паяльником и 
книгой, с логарифмической линейкой 
и на станке, работать «по-инженср- 
ному», с пользой для производства.

...Поздно, а в лабораториях ка
федры много студентов. Они монти
руют демонстрационный автоматиче
ский пульт для предстоящей выстав
ки студенческих работ в Новосибир
ске.

Пульт поблескивает свежей 
эмалью. На нем несколько кнопок. 
Включишь его —  и невидимый экс
курсовод запускает и сам комменти
рует работу действующих моделей 
промышленных установок, которые 
изготовлены студентами. Четверо
курсники Ю. Чуркин, В. Михалев, 
В. Дубовицкий довольны своей рабо
той. Отстроено последнее реле, отре
гулирован каскад усилителя. Экспо
нат готов.

ПУТЬ в  ОКБ

Могучий лес на Ангаре. Он под
ступает к  ней с обеих сторон то еля- 
ми-великанами, то пахучими кедра
ми, то стройными соснами.

В эти дни лес шумел, ка к  никогда: 
он уступал место морю, уступал мв' 
сто Братску.

Валил лес и Станислав Бочаров —  
молодой рабочий, приехавший из Ка
лининградской области по комсомоль
ской путевке.

Много видел за 2 года Станислав: 
и хороших людей, и настоящую ра
боту, и тех, кто не выдерживал —  
сбегал.

Бежать он не собирался —  не для 
того приехал. Но чувствовал он, 
что, тянет его в институт, пробудилось 
в нем большое желание учиться, 
узнавать.

И вот снова по комсомольской пу
тевке, уже из Братска, приехал Бо
чаров в Томск. Сдал экзамены. Стал 
первокурсником.

Таких людей не нужно подгонять, 
они сами тянутся к  книге, сами ищут 
дело.

На 3 курсе Станислав пришел на 
кафедру и изъявил желание .работать 
в студенческом конструкторском бю-

Большим авторитетом в ко
стюмном цехе швейной фабрики 
облместпрома пользуется комсо
молка Ольга Позднякова. Она 
— инициатор многих добрых дел, 
поборник всего нового.

Когда надо было в страдную 
пору оказать помощь тружени
кам села, Ольга в числе первых 
откликнулась. Когда на пред
приятии появились специальные 
машины, молодая производст
венница вызвалась освоить эту 
технику. Сейчас сменная выра
ботка 0 . Поздняковой составля
ет 125— 130 процентов.

Сегодня в жизни Ольги зна
менательный и радостный день 
— товарищи по труду поздрав
ляют ее с замужеством.

Текст и фото Е. Чуланова.

В Е З Д Е Й С Т В У Ю Щ И Е  
,С Т Р А Ж И "I I "

Охранять богатства наших лесов 
призвана государственная лесная ох
рана.

Как же занимаются охраной «зе
леного золота» работники отдела лес
ного хозяйства Молчановского лес
промхоза? Руководители леспромхоза, 
да и главный лесничий тов. Бывалец 
считают, что лесников можно исполь
зовать на всяких других работах, не 
связанных с охраной лесов. То их по
сылают на заготовку леса, то косить 
сено. Многие лесники не знают, что 
делается в лесу. При оформлении на 
работу стражу лесов говорят: «Бу
дешь получать 60 рублей в месяц, а 
делать будешь то, что прикажут».

В лесу бывают пожары, самоволь

ные порубки, браконьерство.
Однако за последние три года лес

ники Молчановского района не офор
мили актами ни одного случая бра
коньерства.

Некоторые лесники сами занимают
ся браконьерством. Например, Г. И. 
Колесов трижды был уличен в этом. 
Но чтобы «не выносить сор из из
бы», руководители отдела лесного хо
зяйства всячески выгораживали его.

Непонятно, почему отдел лесного 
хозяйства при комбинате «Томлес» 
мирится с таким положением?

В. БЕКАРЕВ, 
егерь государственной охотни
чьей инспекции Молчановского 
района.

ро. Он был старостой учебной груп
пы и, когда увлекся сам, сумел ув
лечь еще 11 своих друзей.

Так родился студенческий научно- 
исследовательский коллектив. Па
рень из Братска стал заводилой.

ДА, БЕСПЛАТНО!

Днем студенты на лекциях, в 
учебных аудиториях, а вечером —  за 
монтажным столом с паяльником и 
логарифмической линейкой.

Все студенты на этой кафедре вы
полняют научно-исследовательскую 
работу бесплатно. Даже если она по 
хоздоговору. Они отдают ей большую 
часть своего времени и гордятся этим.

Настоящий энтузиазм вызвало со
ревнование —  конкурс на лучшую 
кафедральную группу ОКБ (их на 
кафедре пять). Конкурс проводили 
сами, сами распределяли места. Оби
женных не было, и хотя были «пер
сональные победители», выиграли все 
вместе. Кафедральный совет подвел 
итоги и другого конкурса: на лучший 
реальный дипломный проект (на ка
федре их 80 процентов от общего 
числа проектов).

Дебаты были до.чгими —  претен
дентов в призеры много,, несмотря 
на то, что требования конкурса же
стки. Необходимо было защитить на 
«отлично» дипломный проект, пол
ностью закончить работу й предста
вить ее в виде действующего маке
та, проявить максимальную само
стоятельность в процессе дипломиро- 
вания. При подведении итогов кон
курса учитывалась сложность про
деланной работы.

«Программное управление копи
ровально-фрезерным станком» —  
вот дипломная работа А. Волынца, 
которая признана лучшей. М. Жит
ков —  второй призер конкурса; 
А. Сапожников и В. Чирьев раздели
ли 3-е и 4-е места. Всем им вручены 
ценные подарки.

ОПЫТ СТАРШИХ ПЛЮС 
ЭНТУЗИАЗМ МОЛОДЫХ 

«Применение науки становится 
рещающим фактором могучего роста 
производительных сил общества», —  
эти слова Программы нашей партии 
стали для сотрудников кафедры.де
визом.

Чем же занимаются на. этой кафед-

Читатели смеются,
Со знаном минус

негодуют,
☆  ☆  ☆

в о л о к и т ч и к и
обличают

в  прошлом году задумали ру
ководители Молчановской рай
онной конторы коммунальных 
предприятий и благоустройства 
построить в райцентре гостини
цу. Вышестоящие отпустили де
нег, прислали необходимую 
техническую документацию. На
шелся подрядчик — участок 
треста «Томскстрой».

И вот рядом с баней по улице 
Советской заложен первый кир
пич.

Начались работы. Долго ли, 
коротко ли, но в августе ны
нешнего года на стропилах за
гремели листы железа — строи
тели приступили к кровле; Уже 
готовилось торжественное от
крытие крстиницы, уже лента 
была закуплена и ножницы при
готовлены, как вдруг... Громом 
среди августовского неба про
гремел вопрос главного архитек
тора области тов. Фролова, при
ехавшего на строительство:

— Да что же это вы делаете?
— А что такое? — всполоши

лись молчановцы.
— А  то. что здание задом на

перед выстроили, Посмотрите-ка 
в дертежи,

Нашли чертежи, посмотрели и 
за голову схватились.

— Это строители виноваты,— 
сказал заведующий конторой 
коммунальных предприятий и 
благоустройства Л. Дурновцев.

— А вы куда смотрели?— па
рировал начальник строительно
го участка А. Ихоршт.

— А вы?
Так и осталось невыясненным, 

куда смотрели те и другие. Ясно 
одно: не в чертежи. Творческая 
интуиция строителей оказалась, 
види.мо, со знаком минут. С 
этим знаком оказалось и здание.

А . СИБИРЯКСЗ.

Есть рекордсмены — боксе
ры, бегуны, летчики. Работники 
Каргасокского районного отдела 
социального обеспечения во гла
ве со своим заведующим тов. 
Кондратович установили не
сколько рекордов по волоките.

Первый рекорд был поставлен 
в мае. Обратилась в райсобес 
одинокая мать М. Евтищенко. 
Пожаловалась, что не получает 
поение на ребенка. Выслала 
необходи.мые документы. Четы
ре мецяца молчал райсобес!

Следующий рекорд. Пенсио
нер тов. Югин попросил сооб
щить, почему ему не высылают 
пенсию. В ответ — гробовое 
молчание. Тов. Югин, отчаяв
шись, написал новый запрос, но 
и он остался гласом вопиющего 
в пустыне. Райсобесовцы так и 
не отверзли уста.

Конечно, они не всегда игра
ют в молчанку. Но уж если 
вздумают ответить, то не ограни
чиваются одним уведомлением, 
а завязывают целую переписку.

Недавно в наш район на по
стоянное место жительства при
ехала 60-летняя пенсионерка 
тов. Коновалова. Неграмотной 
старушке добрые люди помогли 
написать заявление в райсобес. 
Она попросила вытребовать ее 
пенсионное дело и з ' Чайнского 
района. Ждет-пождет старуш
ка, но вместо пенсии ей при
сылают послание из райсобеса: 
«„.сообщите, какой вид пенсии

или пособия получали, где про
живали ранее, а если пособие, 
то укажите, одинокая мать или 
многодетная, и номер лицевого 
счета. Только с получением от 
вас ответа будет сделан запрос». 
Три месяца думала-гадала оди
нокая старушка, что такое лице
вой счет, а потом обратилась в 
прокуратуру.

Последний рекорд каргасок- 
ских волокитчиков — дело оди
нокой матери из поселка Новый 
Игол тов. Семиволковой. 9 апре
ля иэ Новосибирской области

пришло в Каргасокский райсо
бес ее пенсионное дело. Ей не 
сообщили, хотя она несколько 
раз просила об этом в письмах. 
Наконец, после многомесячного 
молчания райсобес заговорил— 
потребовал прислать перечень 
документов. Необходимые справ
ки тов. Семиволкова выслала, 
но райсобесу понадобилась еще 
одна справка— о Том, является 
ли тов. Семиволкова членом кол
хоза. При выплате пособия на 
детей такой документ не играет 
никакой роли, но райсобесовцам 
на это наплевать — они ставят 
очередной рекорд по волоките и 
бюрократизму.

Л. ЛОМИВОРОТОВ.

ТЛВУТ-ПОТЯНУТ...
в  августе прошлого года в до

моуправлении № 2 г. Томска 
обещали заменить в моей квар
тире сгнившие рамы.

Через семь месяцев, в апреле 
1962 года, привезли незакончен
ные рамы. Поставили в сарай. 
Прошло еще два месяца. 
И вот горжилуправление да
ло указание Ленинскому ■ рай
жилуправлению, чтобы оно дало 
указание домоуправлению. В 
сентябре райжилуправление да
ло указание домоуправлению... 
Тянут-потянут, а дело ни с ме
ста.

К р у п н ы е  „мелочи
Сценка в автобусе. Пассажир 

берет билет. Он дает кондукто
ру рубль. Та, улыбаясь краеш
ками рта, начинает отсчитывать 
сдачу трехкопеечной и более 
мелкой монетой. Пассажир роб
ко просить дать хотя бы поло
вину десяти- пятнадцати- и двад
цатикопеечными монетами.

— Ничего, и так возьмешь, 
— заявляет кондуктор.

В это время пробиравшийся 
мимо гражданин в промасленном 
комбинезоне перекрасил рукав 
его пальто из светлого в черно
серый цвет. На упреки гражда
нин ответил:

— Хочешь быть чистым, по
езжай в такси.

Пассажир обратился за по-

мощью к кондук
тору, но та не удостои
ла его ответом.

Говорят, это мелочи. 
Но с ними нельзя не 
считаться. Многие кон
дуктора забывают, что, 
кроме заботы о денеж
ной выручке, у них есть 
еще и обязанности. На
пример, кондуктор обя
зан объявлять останов
ки, он не имеет права 
пускать в автобус лиц 
в нетрезвом состоянии, 
в грязной одежде. У со
тен людей, ехавших 
в автобусе, портится 
настроение. '

В, КАЗАКОВ

ре?
Многим. Автоматизация внутри- 

шлифовального станка для подшипни
кового завода и автоматизация ряда 
технологических процессов на Том
ском заводе резиновой обуви; авто
матизация группы промышленных 
установок на подшипниковом заводе 
и реле селективной защиты от за
мыкания на землю для «Томскэнер
го» —  вот далеко не все практиче
ские дела ученых кафедры. И нет ни
чего удивительного, что именно на 
этой кафедре создан и успешно рабо
тает лучший в городе студенческий 
коллектив, именно здесь плодотворно 
сочетается опыт старших и энтузи
азм молодых, именно здесь приви
вается «вкус» к  эксперименту, жад
ность к  творчеству, любовь к  науке.

ТРИ МЕДАЛИ ОДНОЙ КАФЕДРЫ

С в. Тере.хиным —  ассистентом 
кафедры я говорил после его приез
да HsJtfocKBbi. Он отвез на ВДНХ оче
редной экспонат кафедры: систему
телемеханического и цифрового про
граммного управления моделью мо, 
стового крана.

Цифровые и логические гс-хемы- мо
дели выполнены на полупроводнико
вых приборах с испо.чьзованием пе
чатных схем.

...Бы ли' бессонные ночи, но сего
дня все позади —  экспонат работает. 
Будете на ВДНХ, непременно зайди
те в павильон «Высшая школа».

—  Нашим новым экспонатом, —  
рассказывает В. Терехин, —  инте
ресуются посетители, особенно пред
ставители предприятий металлурги
ческой, химической, машинострои
тельной промышленности.
. В книге отзывов появились выска
зывания: «очень актуальная систе
ма...», «наше предприятие интересует 
ваша система...» и т. д.

Хорошая традиция рождается на 
кафедре; в прошлом году и нынче 
представлены работы на ВДНХ.

Уже три медали ВДНХ сменили мо
сковскую «прописку» на томскую. 
Малую золотую и две большие се
ребряные медали заслужили А. И. 
Зайцев, В. А. Бейнарович и М. П. 
Табинский. Три медали на одной ка
федре! Конечно, это только начало.

СЕКРЕТ ФИРМЫ
«Наша фирма», «наша марка»,—  

любят говорить в СЕБ. Все работни
ки  кафедры и студенты конструктор
ского бюро живут единым .творче
ским ко.члективом.

В этом году 20 молодых специа
листов оставлены при кафедре, и все 
они —  вчерашние активисты студен
ческих конструкторских бюро. Науч
ные работники: В. Терехин и Ю. Ач
касов, Б. Лапин и А. Зайцев, В. Об-, 
русник и В. Бейнарович во главе с 
заведующим кафедрой А. И. Зайце
вым умеют зажечь и вдохновить.

На кафедре интересуются всем: и 
космосом, и эстрадой, и спортом, и 
искусством. Ну и что же, что прихо
дится много сидеть с паяльником? 
Когда хочешь много сделать, на все 
найдешь время.

Возьмите, например, Н>. Ачкасова 
и В. Бейнаровича: аспиранты и ак
тивные инициаторы многих хороших 
дел на кафедре. Г. Гоппе —  и лек
ции успевает читать, и хоздоговор
ную работу ведет, и еще секретарь 
бюро ВЛКСМ научных работников 
факультета. А. Алехин —  лектор и 
председатель профсоюзного бюро. 
Н. Макаров —  старший преподава
тель. И в том, что научная работа 
студентов «на высоте», большая его 
заслуга. А возьмите старшего препо
давателя В. Ямпольского: и лекции 
читает, и хоздоговор выполняет, и 
участвует в мероприятиях обкома 
комсомола, и является участником 
народного эстрадного театра Дома 
ученых! И успевает еще кандидат
ские экзамены сдавать.

«Секрет фирмы» —  в людях, в 
людях неуемных в своей жажде к  
творчеству.

Ю. ЖУКОВ,
внеытатный сотрудник отде
ла вузов, школ и культуры газе
ты «Красное знамя».
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В Министерстве 
иностранных 

дел СССР
а октября член коллегии МИД 

С(ХР Смирновский М. Н. принял со
ветника —  посланника посольства 
США в Москве Дзк. Максуини и сде
лал ему следующее заявление:

Министерство иностранных дел 
СССР считает необходимым сообщить 
посольству Соединенных Штатов 
Америки следующее.

2 октября с. г. компетентные со
ветские органы задержали в Ленин
граде неизвестного, ведщего тщатель. 
ное наблюдение за военным объек
том. Задержанный оказался помощ
ником военно-морского атташе США 
Рэймондом Смитом, который имел 
при себе подробные карты, записи и 
специальную аппаратуру, характер 
которых не оставляет сомнения в 
том, что Смит занимался шпионажем.

Министерство иностранных дел 
заявляет решительный протест по
сольству по поводу шпионской дея
тельности Р. Смита, несовместимой с 
его статусом аккредитованного дип
ломатического работника, и считает 
дальнейшее пребывание Смита в 
СССР нежелательным.

Министерство ожидает принятия 
посольством мер к  незамедлительно
му выезду Р. Смита из Советского 
Союза.

ЕЖАУНАРОШЯ
ПЛОДОТВОРНЫЙ визит

БЕЛГРАД, -5 октября. (ТАСС). За- j Югославские народы приветствуют 
кончившийся визит Председателя'' итоги визита Л. Z . Брежнева в Юго- 
„  „  п г р г р  славйю как новое завоевание и оче-
Президиума Верховного Совета СССР  ̂  ̂ совместной борьбе за
Л. И. Брежнева в нашу страну озна- j,jjp  л социализм, пишет'«Борба». 
меновал собой новый значительный. Комментируя визит Председателя 
шаг в развитии дружественных отно., Президиума Верховного Совета СССР 
шений и сотрудничества между Юго- j  Л. И. Брежнева, газета «Политика» 
славней и Советским Союзом. Бо вре- j  отмечает, что добрые пожелания, се
мя этого визита ясно проявились ка к | путствовавшие Л. И. Брежневу в его 
прочная основа наших дружествен-! поездке по Югославии, «были не 
ных отношений, так и широкие пер-; только выражением добрых пожела- 
спективы и возможности для даль
нейшего сотрудничества между дву
мя странами, подчеркивает сегодня 
газета «Борба».

НИИ ему лично, но и проявлением 
чувств дружбы, которые питает наша 
страна к  народам Советского Союза, 
дружбы, закалившейся в совместной

Неудачный запуск „Полариса“
■ НЬЮ-ЙОРК. 6 октября. (ТАСС). 
Соединенные Штаты произвели 
вчера неудачный запуск усовер
шенствованной модели ракеты 
«Поларис» — «Поларис А-3», 
предназначенной для вооружения

подводных лодок. По сообщению 
агентства Ассошиэйтед Пресс, не
поладки возникли во второй ступе
ни ракеты, которая была взорвана 
по сигналу с Земли. Осколки раке
ты упали в Атлантический океан.

борьбе против фашистских захватчи. 
ков».

«По.читика» выражает уверен
ность, что визит Л. И. Брежнева от
кроет новые пути для еще более ши
рокого и плодотворного взаимного 
сотрудничества между Советским Со. 
юзом и Югославией.

Западный форпост социализма
Многого достигли трудящиеся Гер

манской Демократической Республи
ки  за тринадцать лет, прошедших со. 
дня рождения первого на немецкой 
земле государства рабочих и кресть
ян. Сейчас условия для строительства 
новой, социалистической жизни на 
родине Маркса и Энгельса стали бо
лее благоприятными. Этому способ
ствовали принятые нашим правитель
ством меры по охране границ с За
падным Берлином.

Боннские правители в последние 
годы, как известно, усилили «холод
ную войну» против ГДР. Стоит 
вспомнить хотя бы такие факты, как 
расторжение в сентябре 1960 года 
внутригерманского торгового догово
ра, саботаж Лейпцигской ярмарки, 
переманцвание путем подкупа специ
алистов из ГДР. Эти враждебные дей
ствия мешали успешному выполне
нию семилетнего плана и причиняли 
народному хозяйству нашей респуб
лики ежегодный убыток в 3,5 мил
лиарда марок.

Но ущербом, нанесенным экономи
ке ГДР, нельзя измерить всего вреда 
и опасности, существовавшей при от
крытой границе с западноберлински
ми секторами. Теперь стало известно, 
что боннские милитаристы осенью 
прошлого года готовили вооружен
ную провокацию против демократи
ческого Берлина. Назревала серьез
ная военная опасность. Она была ус
транена мерами, принятыми тринад
цатого августа. Западногерманские 
милитаристы и их союзники по НАТО 
считают этот день черным днем в 
своей жизни. Да, они потерпели про
вал!

Надежно защитив границы своей 
страны, трудящиеся Германской Де
мократической Республики с еще 
большей энергией умножают ее богат
ства. В экономике ГДР происходит 
новый подъем. Особенно это заметно 
в столице республики, жители кото
рой повседневно испытывали вредное 
воздействие махинаций с обменом 
валюты, проводимых западноберлин
скими агентами монополий в течение 
многих лет. Шестьдесят тысяч рабо
чих, занятых ранее на западнобер
линских фабриках и заводах, возвра
тились на социалистические пред
приятия нашей столицы. Уже в про
шлом году мы наладили финансовую 
дисциплину на предприятиях, приве
ли в соответствие нормы выработки 
и заработную плату, восстановили 
равновесие между потреблением и 
производством товаров. И теперь с 
удовлетворением можно отметить, что

« ♦

В семилетнем плане развития на 
родного хозяйства ГДР большое место  
отведено Берлину, ре ко н стр укц и и  
его пром ы ш ленности , внедрению  но
вой те хн и ки  и передовой технологии  
производства. Группе молоды х томи  
чей довелось увидеть, к а к  осущ е  
ствляю тся эти м ероприятия во время  
тур и стско й  поездки  в Герм анскую  
Д ем окра ти че скую  Р еспублику.

НА СНИМКЕ: новый рабочий >ки- 
лой квартал в дем ократическом  
Берлине.

Фото студенту Томского политехни
ческого института А . Кравца*

7 октября 1949 года—день 
провозглашения ГДР 

♦ ♦
экономика ГДР во всех ее областях 
стала стабильной. Достигнуты темпы 
хозяйственного развития, предусмот
ренные семилетним планом.

Некоторые спрашивают: как же те
перь будет обстоять дело с воссоеди
нением Германии? Ответ на этот воп
рос дает документ Национального со
вета Национального фронта «Истори
ческая задача Германской Демократи
ческой Республики и будущее Герма
нии». В нем содержится марксист
ский анализ общественного развития 
Германии, раскрыт антинародный ха
рактер политических сил недавнего 
прошлого, несущих ответственность 
за развязывание двух мировых войн, 
показана историческая миссия ГДР.

Святой долг немецкого народа — 
окончательно порвать с проклятым 
прошлым, запятнанным ужасными 
преступлениями фашизма, и пойти 
новым, демократическим путем. 
Именно за такой путь и борется Со
циалистическая единая партия Гер
мании.

Реакционные же силы ФРГ, под
держиваемые американскими импери
алистами, выступают против такого 
развития нашей родины, делают все 
для того, чтобы сохранить раскол 
Германии.

В данной ситуации, как отмечается 
в документе Национального совета 
Национального фронта ГДР, надо при
нимать во внимание, что еще прод(у1- 
жительное время будут существовать 
два немецких государства с различ
ным общественным устройством. Тру
дящиеся ГДР всеми силами и сред
ствами укрепляют могущество своей 
республики. Добившись победы со
циализма, они тем самым создадут 
основу для объединения обоих гер
манских государств во имя мира, 
свободы, демократии, счастья наро
да.

Обсуждение документа Националь
ного совета Национального фронта, в 
котором приняло участие пять мил
лионов человек, внесло ясность в 
понимание политических проблем. 
Этот документ не оставляет никакого 
сомнения в том, что день воссоеди
нения двух немецких государств на
ступит, как только миролюбивые си
лы ФРГ обуздают реваншистов, побе 
дят западногерманских империали
стов, как только народ возьмет судьбу 
в свои руки. Будущая единая Герма
ния будет Германией социалистиче
ской!

До сих пор остается нерешенным и 
не снимается с повестки дня вопрос 
о Западном Берлине. Пограничный 
барьер в городе стал в последнее 
время местом многочисленных прово
каций со стороны разнуз.данных фа
шистских молодчиков из Западного 
Берлина.

На границе с западноберлинскими 
секторами остается фронтовая атмос
фера. Разумное требование ликвиди
ровать этот очаг провокаций и шпио
нажа и превратить Западный Берлин 
в нейтральный свободный город не 
находит поддержки у США и их парт
неров по Североатлантическому бло
ку. Пока в Западном Берлине сохра
няется оккупационный режим, пока 
он будет являться военной базой 
НАТО,.в любой момент здесь может 
быть предпринята такая провокация, 
которая вызовет пожар новой войны.

Вот почему западноберлинская 
проблема стала сейчас одной из важ
нейших. Советское правительство на
стоятельно, с большим терпением и 
дальновидностью стремится решить 
эту проблему мирным путем, все де
лает для того, чтобы население За
падного Берлина свободно избрало об
раз своей жизни. Трудящиеся Гер
манской Демократической Республи
ки и все про1рессивные люди мира 
воспринимают последовательную по
литику СССР в берлинском вопросе с 
пониманием и большой благодарно
стью. Они видят в ней выражение 
своих стремлений и чаяний.

Следует отметить, что и сейчас по
ложение во фронтовом городе склады 
вается неблагоприятно. Эта изолиро 
ванная часть Берлина в экономиче
ском, политическом и культурном от
ношении переживает спад. Многие 
немцы покинули фронтовой город.

Требования правительств Совет
ского Союза и ГДР о необходимости 
заключить мирный договор с Герма
нией и решить западноберлинский 
вопрос остаются неизменными. И мы 
надеемся, что Путь осуществления 
этой проблемы будет найден.

В борьбе за великое дело мира i 
социализма все новые силы нам при
дают дружба и помощь многомилли
онного народа Советского Союза 
стран народной демократии. Два года 
назад Бонн решил запугать ГДР пре 
кращением поставок сырья. Наше 
правительство взяло курс на полную 
независимость от западногерманских 
поставок. На помощь пришел совет
ский народ. Между СССР и ГДР уста
новились еще более тесные экономи
ческие связи. Благодаря этому мы 
свободно и уверенно можем двигаться 
вперед.

В крепнущей дружбе с СССР, со 
всеми социалистическими странами 
мы видим залог наших сегодняшних 
и завтрашних успехов. На могучих 
крыльях этой дружбы берет все но 
вые высоты в своем развитии первое 
в истории Германии государство рабо
чих и крестьян. Этому государству, 
являющемуся западным форпостом 
социалистического лагеря, принадле 
жит великое будущее!

Доктор Карл ГЕРСТНЕР.
Немецкий журналист.

г. Берлин.

Пленум 
Ц К  СЫ1Г
Б е р л и н , б октября.

(ТАСС). Здесь опубликова
но коммюнике о пленуме ЦК 
СЕПГ, который состоялся 3— 5 
октября. Пленум заслушал и 
единогласно одобрил отчет По
литбюро ЦК СЕПГ (докладчик 
Гюнтер Миттаг).

Пленум единогласно одобрил 
доклад о подготовке и созыве 
VI съезда СЕПГ, с которым вы
ступил первый секретарь ЦК 
СЕПГ Вальтер Ульбрихт.

Пленум одобрил предложение 
о созыве съезда в период с 15 
по 19 января 1963 года, а так
же разработанные проекты до- 
ку.ментов к съезду: проекты от
чета ЦК СЕПГ, новой програм
мы, нового устава партии, ди
ректив по выборам делегатов 
съезда.

Одновременно опубликовано 
сообщение о повестке дня VI 
съезда СЕПГ. В повестку дня 
съезда включены: отчет Цент
рального Комитета СЕПГ о дея
тельности партии в период с 
V съезда: отчет ревизионной
комиссии: доклад В. Ульбрихта 
«Програ.мма социализма и исто
рическая задача СЕПГ»: доклад 
Э. Хонеккера о новом уставе 
партии: выборы центральных
органов партии,

З А Я В Л Е Н И Е
премьер-министра Йеменской Арабской 

Республики
КАИР, 5 октября. (ТАСС). 

Премьер-министр и главнокоман
дующий -вооруженными силами 
Йеменской Арабской Республики 
Абдалла ас-Саляль дал корреспон
денту агентства Мен интервью.

Говоря о внешней политике но
вого правительства, ас-Саляль за
явил: Мы верим в политику мир
ного сосуществования и считаем, 
что она лучше всего подходит для 
нас. Я убежден, что героический 
народ Йемена полностью поддер
живает политику позитивного ней
тралитета, поддерживаег нас в вер-, 
ности Лиге арабских стран и Уста
ву ООН. Я хотел бы заявить, про
должал ас-Саляль, что мы 'сохра
ним верность нашим международ
ным соглашениям, если они це 
ущемляют суверенитета Йеменской 
Арабской Республики.

Абдалла ас-Саляль подчеркнул

что необходимо восстановить фе
дерацию между Йеменом я Объеди
ненной Арабской Республикой. Он 
добавил, что будет приветствовать 
любой шаг со стороны Каира, на
правленный на восстановление этой 
федерации.

Касаясь целей и задач йемен
ской революции, премьер-министр 
за.ч,вил, что в ее основе лежат сле
дующие пять принципов: ликвида
ция тирании, реакции и прогнив
шего королевского режима; ликви
дация социального .и политическо -̂ 
го гнета; создание Йеменской 
Арабской Республики, которая ста
нет неотъемлемой частью большой 
арабской семьи: создание арабской 
йеменской армии для защиты за
воеваний народа; создание сильно
го современного арабского государ
ства, управляемого народом и вы
ражающего его волю.

Вотум недоверия
правительству Помпиду

ПАРИЖ, 5 октября. (ТАСС). 
Париж уже просыпался, когда в 
Национальном собрании закончи
лись дебаты по резолюции недове
рия правительству.

По окончании дебатов состоя
лось голосование, в результате ко
торого резолюция недоверия была 
принята. За нее подано 280 голо
сов, тогда как по конституции бы
ло достаточно лишь 241 голоса. За 
недоверие правительству высказа^ 
лись депутаты коммунисты, социа
листы, радикалы, члены партии 
МРП (Народно-республиканское 
движение), «независимые» и даже 
несколько членов правящей партии 
ЮНР («Союз в защиту новой рес
публики»), тотчас же исключенных 
из партии.

С ерьезн ая  оп асн ость д ля  н ародов  
Л атинской Ямерики

МЕХИКО, 5 октября. (ТАСС). 
«Мы осуждаем так называемое 

неофициальное совещание мини-' 
стров иностранных дел» как акт, 
являющийся частью составленных 

Вашингтоне планов вторжения 
на Кубу, как акт, имеющий целью 
добиться от латиноамериканских 
правительств поддержки вторже
ния», — говорится в опубликован
ном мексиканской газетой «Диа» 
совместном заявлении Гватемаль
ской партии труда. Коммунистиче
ских партий Мексики, Сальвадора 

Гондураса, Социалистической 
партии Никарагуа, партии «Народ
ный авангард Коста-Рики» и На
родной партии Панамы о совеща
нии министров иностранных, дел 
стран — членов ОАГ в Вашингто
не.

«Это совещание, — подчерки
вается в заявлении, — представ 
ляет собой серьезную опасность 
для напшх народов».

«Подготовка к агрессии, которая 
проводится в США, серьезно угро
жает миру во всем мире, — ука
зывается в заключение заявления

ИЗВЕЩЕНИЕ

8 октября 1962 года, в Доме 
ученых, состоится первое занятие 
народного университета литера
туры, театрального искусства и 
кино. Тема занятия; «Образ ком- 
муниста-ленинца в советском ки
но». Читает Г. А. Ельцов. Начало 
в 7 часов вечера.

Занятие иллюстрируется кино
композицией «Коммунист проходит 
по экрану» и фрагментами из ху
дожественных фильмов.

— поскольку агрессия против Ку 
бы практически будет означать на
чало войны. Поэтому помешать 
вторжению на Кубу значит сделать 
ценный вклад в дело мира».

В соответствии с конституцией, 
премьер-министр Помпиду должен 
представить президенту де Голлю 
заявление об' отставке кабинета.

Впервые за последние четыре го
да во Франции разразился прави
тельственный кризис. В соответст
вии с конституцией, де Голль мо
жет либо принять отставку Помпи
ду и поручить кому-либо другому 
сформировать правительство, либо 
после совещания с премьер-минист
ром и председателями обеих палат 
парламента распустить Националь
ное собрание. По единодушному 
.мнению местных политических 
обозревателей, де Голль, видимо, 
выберет второй путь. Тогда мини
мум через двадцать й максимум 
через сорок дней после роспуска 
Национального собрания во Фран
ции должны состояться досрочные 
парламентские выборы (полномо
чия нынешнего состава Националь
ного собрания истекают лишь в бу
дущем году).

V
ПАРИЖ. 6 октября. (ТАСС). 

Премьер-министр франции Помпи
ду посетил сегодня утром прези
дента республики и вручил ему за
явление об отставке правительства.

Единогласное
решение

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. (ТАСС). 
Вчера в штаб-квартире ООН в 
Нью-Йорке состоялось очередное 
заседание Совета Безопасности. 
Председательствующий на заседа
нии делегат СССР П. Д. Морозов 
объявляет предложенную повестку 
дня — вопрос о приеме в ООН На
родной Демократической Алжир
ской Республики.

Сегодня большой и радостный 
день для всех, кому дороги свобо
да и национальная независимость, 
сказал делегат СССР. Алжир, 
ставший символом героизма и борь
бы против колониального гнета, 
готовится стать полноправным 
членом ООН. Исходя из своей 
принципиальной позиции содейст
вия народам, которые ведут борь- 
бу против колониализма» за на̂  
циональную свободу и независи
мость, Советский Союз, как и ряд 
других стран, оказывал всемерную 
поддержку героическому народу 
Алжира.

Советская делегация, заявил со
ветский представитель, рада по
дать голос за прием Алжира в чле
ны ООН, и выражает уверенность, 
что, участвуя в работе ООН, Ал
жир внесет важный вклад в дело 
укрепления международного сот
рудничества, в общее дело укреп
ления мира и безопасности наро
дов.

Председательствующий П. Д.; Мо
розов ставит на голосование про
ект резолюции десяти стран, ре
комендующих Генеральной Ассам
блее принять Народную Демокра
тическую Алжирскую Республику 
в члены ООН. Это предложение 
принимается единогласно. Чанкай- 
щист, до сих пор незаконно зани
мающий место в Совете Безопас
ности, при голосовании воздержал
ся.

Весь зал бурными аплодисмен
тами приветствует решение Совета 
Безопасности.

Сегодня-открытие симфонического сезона
Прошлый симфони

ческий сезон артисты 
оркестра Томской фи
лармонии закончили га
стролями по Кузбассу. 
Они выступали перед 
шахтерами Кемерова, 
строителями молодого 
Города Междуреченска.

Сегодня оркестр на
чинает свой 17-й сезон 
в Томске. Любители 
симфонической музыки 
услышат любимое де
тище Чайковского — 
четвертую симфонию.

Во втором отделений 
выступит заслуженный 
артист РСФСР Борис 
фелициант. Он испол
нит скрипичный кон
церт Чайковского.

Нынешний симфони

ческий сезон обещает 
быть интересным. Мно
гие произведения в 
этом году томичи услы
шат впервые. 'Уже в 
день открытия будет 
исполняться «Первая 
румынская рапсодия» 
Джордже Энеску.

В течение сезона бу
дут исполнены новые 
произведения советских 
и современных зару
бежных композиторов. 
Среди них: 2-я симфо
ния Николаева, Симфо
ния молодого компози
тора Андрюя Эшпая, 
симфоническая поэма 
Юровского «Евгения 
Гранде», 1-я симфония 
Стравинского, «Афри
канские эскизы» ли

товского композитора 
Юзелюнаса, симфони
ческая сюита болгар
ского композитора Ве- 
селина Стоянова «Бай 
Ганю» и другие.
.. Конечно, не останут
ся в стороне и произве
дения композиторов- 
классиков. Симфонии 
Бетховена, Бизе, Рах
манинова, Скрябина 
также включены в ре
пертуар оркестра.

В симфонических
концертах примут уча
стие виолончелисты
Даниил Шафран, лау
реат 2-го Международ
ного конкурса имени 
Чайковского Валентин

Фейгин, скрипач Марк 
Лубоцкий, дирижер и 
пианистка Маргарита 
Хейфиц и другие соли
сты.

20 октября состоится 
первое занятие народ
ного университета му
зыкальной культуры. 
Тема первого занятия 
— «Музыка — могу
чее средство эстетиче
ского воспитания совет
ского человека». Заня
тия, как и в прошлые 
годы, будут сопровож
даться выступлениями 
симфоническрго оркест
ра. Для чтения лекций 
приглашен музыковед 
Л. Бердина.

Р. ЮРКИН.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 7 октября ожидается облачная 
погода с прояснениями, местами 
осадки, ветер переменный, 5 — 10 
метров в секунду, температура воз
духа по северным районам 0 — 5, 
по остальным— 8 — 13 градусов теп 
ла.

SJ. j

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал. 7 и 8 ок
тября — «Люди и звери» (первая 
серия) — 10, 2, 6 (вторая серия)— 
12, 4, 8. Зеленый зал. 7 октября.
— «Люди и звери» (первая серия)
— 10-30, 2-30, 6-30, 10-30 (вторая 
серия) — 12-30, 4-30, 8-30. 8 ок
тября — «Обыкновенная история»
— 9. 10-35, 12-10, 1-45, 3-20,
4-55, 6-30, 8-05. На удлиненном 
сеансе в 9-40 — «Кровавое время»

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал. 7 октября 
«Люди и звери» (первая серия)—
9- 30, 11-40, 1-50, -4, 6-10, 8-20.
10- 30. Большой зал — «Люди и
звери» (вторая серия) — 9-30
11- 40, 1-50, 4, 6-10. 8-20, 10-30.
8 октября. Широкоэкранный зал— 
«Люди и звери» (первая серия) — 
11-50, 4, 8-10 (вторая серия) — 
9-40, 1-50, 6, 10-10. Большой зал
— «Обыкновенная история»
9-40, 11-05, 12-30, 1-55, 3-20,
4- 45, 6-10, 7-35, 9, 10-25.

-Кинотеатр детского зрителя 
7 октября — «Новый Гулливер»
— 9-30, 10-45, 12, 1-15, 2-30
«Весенние заморозки» — 3-45
5- 30, 8-15, 10. 8 октября —
«Снежная сказка» — 9-30, 10-45.
«Петр первый» (первая серия)
12 час. дня. «Люди и звери» (пер
вая серия) — 1-50, 3-45, 5-40
7-35, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных
7 октября. Большой зал — «Люди 
и звери» (вторая серия) — 9 , 1 1 , 1  
3, 5, 7, 9, 11. Малый зал — «Лю
ди и звери» (первая серия) — 
9-20, 1-10, 5, 8-50, — «Большой 
вальс» — 11-15, 3-05, 6-55, 10-45.
8 октября. Большой зал — «Се
годня ночью погибнет город» — 
9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4. 5-35. 
7-10, 8-45, 10-20. Малый зал — 
«Поет Ив Монтан» — 12, 3, 4-30,

6, 7-30. 9, 10-30. Для детей — 
«Митель и Мишутка» — 9-30,
10-45, 1-30.

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 7 октября— «Радость моя»
— 2-30, 4. 5-30, 7, 8-30. 8 октября
— «Индюки» — 4-30, 6, 7-30, 9. 

Кинотеатр городского сада. 7 ок
тября — «Храбрец» — 5-25, 7-15, 
9-05. 8 октября — «Приключение 
Гекльберри финна» — 5, 7. 9.

Коллектив Томского аэропор
та и родные с прискорбием из
вещают о преждевременной 
смерти пилота

ДЕВЯКОВИЧА 
Николая Тихоновича.

Вынос тела состоится 8 ок- 
тйбря, в 16 час., из квартиры по
койного (г. Томск, улица Вагон
ная, дом. 6).

МИНИСТЕРСТВО ВЫСШЕГО И СРЕДНЕГО 
СПЕЦИАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ РСФСР

Томский инженерно-строительный институт
ОБЪЯВЛЯЕТ д о п о л н и т е л ь н ы й  п р и е м  в  а с п и р а н -

ТУРУ НА 1962 г о д  по специальностям:
с отрывом от производства: металловедение и термическая 

обработка металлов, инженерная геология, грунтоведение. ,
Без отрыва от производства: грунтоведение, инженерная гео

логия.
Поступающие в аспирантуру подвергаются приемным испыта-

” ” конкурсные экзамены проводятся с 10 по 30 октября 1962 г.
Заявления принимаются до 8 октября по адресу: г. Томск, Ма- 

кушина, 7, научная часть, телефон 60-22.

ТОМСКИЙ г о с у д а р с т в е н н ы й  у н и в е р с и т е т
имейи В. В. Куйбышева

объявляет, что в пятницу, 19 октября, в 10 час. утра в 157 
аудитории на объединенном межвузовском совете по присужде
нию ученых степеней по химическим наукам и технологии со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата химических наук 
Е. А. Круликовской на тему: «Комплексообразование сернистых 
органических соединений с различными органическими веще
ствами». А. П. Ткачевой на тему: «Окисление фенола молеку
лярным кислородом».
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